

平成18年7月23日(土)

毎日新聞(朝)24面

道徳記述式で評価

文科省会議了承 内申書記載せず

小中学校で2018

都道府県教委などに通
知する。

指摘し「道徳教育全体の充実を図るために

評価についても改善す
る必要があるとした。

ただ、他教科のよう
に「関心・意欲・態度」

「知識・理解」などの観
点別評価はせず、一人
一人の良い点をほめた

道徳は1995年から「教科外活動」とし
て小中学校で週1コマ
実施されてきた。20

11年に起きた大津市
のいじめ自殺事件など

年度以降、正式教科に
なる道徳の成績評価の
在り方を議論している

文部科学省の専門家会
議(座長・天笠茂千葉
教授)は22日、評価

は数値ではなく「記述
式」とし、他の子ども
と比較しない「個人内
評価」などとする報告
書案を了承した。内申
書には成績を記載しな
いよう求め、入試とは
無関係にする。文科省
は近く報告書の内容を

報告書案は具体的な
評価のポイントについ
て「他者の考え方や議
論に触れ、自律的に思
考する中で、一面的な
見方から多面的な見方
へと発展しているか」
「道徳的価値の理解を
自分自身との関わりの
中で深めているか」な
どを挙げた。

これまで十分な成績
評価がされてこなかっ
たことが道徳教育を軽

視する一因になったと
指摘し「道徳教育全体
の充実を図るために
評価についても改善す
る必要があるとした。
ただ、他教科のよう
に「関心・意欲・態度」
「知識・理解」などの観
点別評価はせず、一人
一人の良い点をほめた
り改善が望まれる点を
把握するよう求めた。
道徳は1995年から「教科外活動」とし
て小中学校で週1コマ
実施されてきた。20
11年に起きた大津市
のいじめ自殺事件など

内面 値踏みの恐れ
道徳教育に詳しい子
安潤・愛知教育大教授
(教育方法学)の話
道徳教育の現場を見る

原則にすべきで、教師
が記述すれば公的に
生徒の内面を值踏み
することになる可能性
があり、そうした評価
はすべきでないだろ
う。